

Jueves 01 de Octubre del 2009

Última modificación 01.10.2009

El Financiero Fuerte inyección de divisas no frena la depreciación del peso Clara Zepeda Hurtado Tras la intervención de 30 mil 913 millones de dólares, al primer corte de caja del retiro paulatino del Banco de México en la intervención del mercado cambiario, que inició el 8 de octubre de 2008, la moneda mexicana registra una depreciación de 1.3585 pesos frente al dólar spot a 13.5035. El banco central subastó diariamente diez mil 250 millones de dólares de reservas internacionales sin precio mínimo, del 9 de marzo de 2009, con cien millones de dólares, que en junio se redujo a 50 millones, hasta este miércoles, que dio por concluida la operación diaria. A fin de enfrentar la fuerte depreciación del peso frente al dólar, que se intensificó en octubre de 2008, la autoridad monetaria implementó en el transcurso de un año cuatro mecanismos. El Banxico ve algunos riesgos sobre la inflación en 2010 Eduardo Jardón Los aumentos en las materias primas y cambios en la actual política de precios administrados para 2010, son algunos de los riesgos que podrían frenar la tendencia a la baja en la inflación, consideró el Banco de México. En su informe de política monetaria al primer semestre de 2009, el banco central indicó que también posibles ajustes en el tipo de cambio o periodos de volatilidad podrían tener efectos sobre los precios en el corto plazo. Esto, por la elevada participación de insumos de importación en la producción nacional. Por el contrario, indicó que una recuperación más lenta en la actividad económica, o de una magnitud inferior a la esperada, podría ocasionar un descenso mayor y más rápido en la inflación. "En este contexto, el instituto central continuará vigilando estrechamente el balance de riesgos sobre la inflación, con miras al cumplimiento de la meta de inflación de 3 por ciento anual", reiteró. Paquete fiscal afectará a los contribuyentes (Jeanette Leyva Reus) Las propuestas en materia de reformas al marco fiscal hechas por el gobierno federal, además de que afectarán aún más la competitividad del país en materia de impuestos con respecto a otros países miembros de la OCDE, son en muchos casos absurdas, ya que algunas se contraponen contra esquemas recientemente aprobados. El Instituto Mexicano de Contadores Públicos (IMCP) alertó de los riesgos que implican algunas de las propuestas hechas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público en el paquete económico, como el de gravar de forma agresiva en 30 por ciento los ingresos por intereses de personas físicas. Esto, explicó Carlos Cárdenas, vicepresidente fiscal del IMCP, además deja en evidencia la falta de rumbo en materia de política económica del país, pues recordó que apenas hace unos meses se publicó un decreto para incentivar la repatriación de capitales, y ahora a los inversionistas que trajeron sus recursos al país se les dice que, a partir del 1 de enero de 2011, tendrán que pagar por ello. Sugieren poner fin a la exportación petrolera Esther Arzate El año pasado México aportó el 0.9 por ciento de las reservas mundiales de petróleo, por lo que debe dejar de exportar ese recurso no renovable y asegurar el abasto nacional o en pocos años se convertirá en un importador neto de ese hidrocarburo. Así lo advirtieron los catedráticos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Rafael de Celis, y de la Universidad Iberoamericana, Alberto Montoya Martín del Campo, quienes consideraron que el gobierno federal debe hacer cambios para reducir la dependencia de los ingresos petroleros y asegurar el abasto energético en el mediano y largo plazos. "Es una inmoralidad seguir exportando petróleo, porque México es el país que ha perdido sus reservas de hidrocarburos a mayor velocidad y el único que exporta casi la mitad del petróleo que extrae", señaló categórico Rafael de Celis. Innovación Carlos Ruiz González* Regresa la innovación. Regresa por ser la "salida" en momentos de crisis; para volverse a poner de moda. Todos queremos ser mejores, gastar menos, hacer nuestro trabajo y nuestras actividades con mayor calidad; también queremos vernos mejor o bajar de peso, y todos estos deseos tienen que ver con la innovación. Se trata de hacer las cosas mejor, más eficazmente o de mejor calidad. El tema se presta a reflexionar por qué a las personas y a los empresarios les interesa innovar, ser mejores o más eficientes. "Innovación es la creación o modificación de un producto y su introducción en un mercado": Real Academia Española. Según el economista austriaco Joseph Schumpeter (que emigró a Estados Unidos y fue profesor de la Universidad de Harvard en la primera mitad del siglo XX), la innovación está en el corazón del progreso económico, pues mediante la innovación empresas nuevas van suplantando o reemplazando a empresas viejas. Claro, estas últimas pueden permanecer, siempre y cuando vayan transformándose mediante innovaciones para permanecer viables. Probablemente su concepto más famoso sea el de "destrucción creativa", donde relaciona al capitalismo con un "huracán perenne de destrucción creativa". Adultos de la tercera edad, 8% de la población ocupada (Arturo Robles) Los adultos de la tercera edad tienen una participación importante en las actividades productivas del país, particularmente en el sector terciario. Hoy se celebra el Día Internacional de las Personas de la Tercera Edad, y México cuenta con 3.6 millones de individuos que tienen 60 años y más, equivalentes a 7.8 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) del país, establecen cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). De esta población activa, alrededor de tres millones 478 mil desempeñan una ocupación remunerativa, dato equivalente a 8 por ciento de la población ocupada total. Por tipo de género, los hombres participan con 70.4 por ciento de los ocupados, y las mujeres con 29.6. Desaprovecha México potencial del mercado asiático Ivette Saldaña La relación mercantil México-China, en la que ambas partes se acusan de proteccionismo, se transformó en los últimos años: de ser dos países lejanos por su bajo nivel de intercambio y por la separación geográfica, ahora compiten por ser proveedores de Estados Unidos; además, la nación asiática es nuestro segundo socio, sin tener con ellos un tratado de libre comercio. El gobierno mexicano mantiene al menos dos acusaciones contra las autoridades chinas por otorgar subsidios y proteger a su industria, queja que se resuelve ante la Organización Mundial del Comercio (OMC). Mientras, los chinos esperan que se eliminen las medidas compensatorias que antes se llamaron cuotas compensatorias. Es momento de abrir la economía: Milan Hovorka (Ivette Saldaña) La crisis económica mundial no es pretexto para cerrar la economía o las puertas al comercio, y consciente de ello, el gobierno de la República Checa mantiene una lista de 12 países con los que tiene interés en intensificar la relación, entre los cuales está México. Milan Hovorka, viceministro de Industria y Comercio de ese país europeo, dijo que ven a México como la puerta a Norteamérica y Latinoamérica, y un campo atractivo para desarrollar negocios en productos fabriles de alto valor agregado. Durante una visita de trabajo a nuestro territorio, aseguró que hay posibilidades de establecer negocios ligados a la rama automotriz y de autopartes, así como a energía y protección al medio ambiente,

entre muchos otros. Recorte de 9% en el presupuesto de la UNAM para 2010 Mariana Otero-Briz Mientras que el presupuesto para la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se reduce en términos reales en un 9 por ciento, el proyecto económico de la administración federal para 2010 plantea un aumento de 12 por ciento a las prestaciones de la alta burocracia. Un estudio del Centro de Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la UNAM da cuenta de que el presupuesto de la institución pasa de 21 mil 360 millones de pesos en 2009 a 23 mil 108 millones en el plan gubernamental para 2010. En tanto, las prestaciones a los altos funcionarios federales se elevan de 694 mil 548 pesos promedio a 715 mil 755. Asimismo, el Ejecutivo propone incrementar las plazas de ese tipo de burócratas federales en 938. El ReformaBajan expectativa de pérdida de empleos Juan Carlos OrozcoCiudad de México (1 octubre 2009).- Los especialistas económicos del sector privado bajaron sus expectativas de pérdida de empleos formales para el presente año, muestra la encuesta realizada por el Banco de México en septiembre. En 2009, pronostican que el número de trabajadores registrados en el IMSS se reducirá en 596 mil personas, respecto al cierre de 2008, en lugar de los 619 mil estimados en agosto. Para el próximo año, los analistas privados esperan que la economía formal recupere 238 mil plazas, cifra inferior en 14 mil empleos respecto a la pronosticada en el mes previo. Retroceden remesas 15.1% en agosto Juan Carlos OrozcoCiudad de México (1 octubre 2009).- Durante agosto, las remesas enviadas por los trabajadores mexicanos residentes en el exterior a sus familias bajaron 15.1 por ciento, respecto a la suma transferida en el mismo mes del año previo, indican cifras difundidas por el Banco de México. En los primeros 8 meses del año, las familias mexicanas recibieron 14 mil 692.5 millones de dólares por la vía de remesas, mientras que en el mismo lapso del año anterior la suma fue de 16 mil 864.3 millones, lo que significó una reducción de 12.9 por ciento. En lo que se refiere a la remesa promedio, pasó de 343.5 dólares por operación en agosto de 2008 a 310 dólares en el mismo mes del presente año, lo que se traduce como una baja de 9.5 por ciento en el monto promedio de cada envío. Espera FMI mejoras pero no para México Ulises DíazCiudad de México (1 octubre 2009).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) mejoró sus pronósticos 2009 para la economía mundial, pero no para México. La previsión para el País quedó intacta con una caída de 7.3 por ciento en su Producto Interno Bruto, según el reporte Panorama Económico Mundial del organismo Mundial del organismo. La revisión de octubre considera que la caída de la producción global en 2009 será de 1.1 por ciento, mientras que en la proyección de junio se estimó en 1.4 por ciento. Para China, la institución considera crecimiento de 8.5 por ciento, contra 7.5 por ciento pronosticado antes, y para el sudeste asiático estima 0.7 por ciento, mientras que 4 meses atrás previó una caída de 0.3 por ciento. Cotiza dólar menudeo a 13.67 pesos venta Ciudad de México (1 octubre 2009).- El dólar, tanto en su cotización al menudeo como en la interbancaria, registra alzas, en seguimiento de los mercados mundiales, pues existen temores sobre la recuperación de la economía de Estados Unidos, luego de indicadores negativos en materia de empleo. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra a 13.27 pesos y se vende a 13.67 pesos, un alza de 5 centavos respecto al cierre de ayer, según datos de Banamex. En su cotización interbancaria, el dólar cotiza a 13.55 pesos a la compra y 13.57 a la venta, un aumento de 0.7 centavos respecto a la sesión anterior. En el aeropuerto capitalino, se compra a 13.09 pesos y se vende a 13.66 pesos. Las solicitudes de subsidio de desempleo subieron en EU la semana pasada a 551 mil desde 534 mil, por encima de lo esperado por analistas, lo que hace dudar sobre la velocidad de la recuperación económica de ese país. Operan petroprecios casi sin cambios Londres, Gran Bretaña (1 octubre 2009).- El petróleo revertía pérdidas y operaba este jueves por encima de los 70 dólares el barril, luego de registrar en la víspera su mayor salto diario desde abril, recibiendo soporte de una subida del gasto del consumidor estadounidense y por las tensiones entre Irán y Occidente. Los futuros de crudo estadounidenses bajaban un centavo, a 70.62 dólares el barril, después de subir casi 4 dólares el miércoles. Más temprano, los precios del petróleo cedieron un dólar desde el cierre de la víspera a 69.61 dólares el barril debido a que inversores miraban los altos inventarios de destilados antes del invierno boreal. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74032.html>México y Brasil lideran en el uso de internet en AL Fernando Pedrero Enviado PUNTA MITA, Nayarit.— Entre las naciones de América Latina, México y Brasil lideran la región con el mayor crecimiento por población de audiencias digitales, es decir, con la mayor penetración en el uso de internet, revela un estudio realizado por comScore, firma que mide el comportamiento digital en todo el mundo. El sondeo realizado entre julio de 2008 y el mismo mes de 2009 entre más de 2 millones de usuarios de 170 países en el mundo, destaca un crecimiento de 28% en la audiencia en América Latina, sólo por debajo de la región de África-Medio Este, que creció en los últimos doce meses más de 80%, aunque su penetración aún es incipiente. A nivel mundial, Brasil ocupa el noveno sitio en cuanto a mayor audiencia digital, mientras que México está en la posición número 15. No obstante, nuestro país se ubica en el sexto lugar de forma internacional en cuanto a minutos consumidos al mes por usuario. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74024.html>Analistas ven mejoría en la economía para 2010 Ixel González y Ricardo Jiménez Los analistas económicos comenzaron a incorporar una perspectiva optimista de recuperación de la economía mexicana para el próximo año. De acuerdo con la encuesta mensual recabada por EL UNIVERSAL, la estimación de crecimiento económico de México en 2010 repuntó de 2.86% a 2.98% en el último mes. Mientras, revisaron a la baja el pronóstico relativo a la contracción prevista para este año, al pasar de -7.3% a -7.2% en el lapso de un mes. Aunque la estimación realizada en la encuesta de este mes sigue siendo más negativa que la reflejada en la encuesta de agosto, que fue de -6.7%. Los analistas económicos consideraron que el año entrante la recuperación de la economía nacional responderá al avance de la producción industrial, de 3.08% respecto a este año, además de un aumento de 2.4% del consumo privado interno. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74043.html>Sofoles recuperarán en 10 años su crecimiento David Aguilar Juárez A las Sociedades Financieras de Objeto Limitado (Sofoles) y las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofomes) les tomará una década en recuperar los ritmos de originación de créditos que reportaron en 2006, estimó el despacho de consultoría inmobiliaria Softec. “La mayor contracción en ventas entre 2010 y 2015 será en la vivienda con precios superiores a los 300 mil pesos y tomará una década que recuperen los ritmos de hace tres años”, manifestó Eugene Towle, socio director de la consultoría inmobiliaria. Sofoles y Sofomes hipotecarias fueron las que entre 2002 y 2006 sostuvieron 40% de la disponibilidad de crédito para hogares de

nivel medio y residencial, en tanto que los bancos tomaron 60% de lo colocado en el mercado esos años.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74022.html> La inflación mantendrá su tendencia decreciente: Banxico Ixel Yutzil González El Banco de México (Banxico) estimó que en los siguientes trimestres persistirán las condiciones en la economía que conducirán a la inflación a mantener su tendencia decreciente. Sin embargo, permanecen latentes diversos riesgos para los precios, entre ellos, las modificaciones a la actual política de precios administrados en 2010, la mayor depreciación del tipo de cambio, y repuntes en los precios internacionales de las materias primas. "En la medida en que el tipo de cambio y el precio de las materias primas permanezcan estables y que se mantenga la actual política de precios administrados, es previsible que el efecto de la contracción económica sobre la inflación se haga más evidente en la segunda mitad de 2009", indicó Banxico en su informe de política monetaria del primer semestre. El banco central expuso que durante el primer semestre de 2009 la inflación general anual exhibió una tendencia decreciente. No obstante, apuntó que el ajuste a la baja en la inflación general ha sido relativamente moderado, dada la magnitud en la contracción de la actividad productiva; en parte, por el efecto de la depreciación cambiaria sobre los precios de las mercancías. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/74021.html>

Economía de México caerá 7.3%: FMI J. Jaime Hernández WASHINGTON.— El Fondo Monetario Internacional (FMI) ha previsto para México el peor de los pronósticos para el cierre de 2009 en todo el hemisferio, con un descalabro de menos 7.3%, así como el más lento proceso de recuperación en relación con el resto de las economías latinoamericanas. Según el pronóstico del World Economic Outlook del FMI que se dará a conocer este jueves, la recuperación de México podría abandonar el terreno del crecimiento menos cero hasta bien entrado el año 2010 para escalar hasta un modesto 3.3%. Para los analistas del organismo internacional, la caída de hasta 7.3% de la economía mexicana al cierre de 2009 está en relación con su fuerte dependencia de la economía de Estados Unidos, un hecho que ha incidido significativamente en "el agudo desplome de sus flujos comerciales". Precisamente, el hecho de que la economía de Estados Unidos goce de perspectivas de recuperación modesta hacia 2010 —con un crecimiento de 1.5% según el pronóstico del FMI— permitirá que México consiga levantar cabeza, aunque a un ritmo muy inferior al de países como Brasil, que junto con Chile se encargarán de encabezar el proceso de recuperación con índices de crecimiento de entre 3.5% y 4%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/01/ipab-subastara-50050-millones-bonosIPAB> subastará \$50,050 millones en bonos La agencia bancaria mexicana IPAB dijo que el monto total de títulos de deuda que ofrecerá en el cuarto trimestre será de 50,050 millones de pesos (3,665 millones de dólares). El IPAB es la agencia encargada de concluir el rescate bancario llevado a cabo por el Gobierno mexicano tras la crisis financiera desatada por la devaluación del peso a finales de 1994, que tuvo un costo estimado de 100,000 millones de dólares. La entidad informó que entre octubre y diciembre mantendrá los plazos de emisión vigentes, así como el monto objetivo a subastar semanalmente de 3,850 millones de pesos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/01/deficit-amenaza-fortaleza-dolar-fed>

Déficit amenaza fortaleza del dólar: Fed "No hay riesgo inmediato para el dólar", pero la cuestión del mantenimiento del estatuto del billete verde como reserva internacional es algo que se plantearía "en un plazo relativamente largo", dijo Bernanke ante el Comité de Servicios Financieros de la Cámara de Representantes. "Si no ordenamos" nuestra macroeconomía, pondremos "en peligro el dólar y el punto más crítico en la materia es la estabilidad presupuestaria a largo plazo", agregó. Estas declaraciones marcaron un cambio en el discurso de Bernanke en momentos en que la supremacía del dólar como la moneda de reserva internacional y de intercambios es cuestionada desde hace varios meses por China y Rusia. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/01/recuperacion-global-ha-empezado-realmente-strauss-kahn>

La recuperación global ha empezado realmente: Strauss-Kahn Estambul.- La recuperación de la economía mundial "ha empezado realmente", aseguró el director del Fondo Monetario Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn, en una conferencia en Estambul, al margen de la reunión anual de la institución. "La recuperación ha empezado realmente (...), lo que significa que el crecimiento está volviendo", declaró Strauss-Kahn a los estudiantes de la Universidad de Bilgi, en la ciudad turca, donde el FMI celebra su reunión anual hasta el próximo miércoles. El director del Fondo advirtió, no obstante, que "la crisis no había terminado todavía". "Mientras no baje el desempleo, es difícil decir que la crisis está terminada", precisó. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/10/01/brasil-encabeza-recuperacion-mexico-rezagado>

Brasil encabeza reactivación en AL; México, rezagado El Fondo Monetario Internacional elevó sus proyecciones de crecimiento para América Latina, diciendo que la economía de la región está creciendo a una velocidad moderada, impulsada por "oportunas" medidas de estímulo de los gobiernos. La mejora en las condiciones de las finanzas globales y los mercados de materias primas también está apuntalando el desempeño de América Latina, dijo el FMI en su Panorama Económico Mundial. Destacó además que los riesgos sobre sus proyecciones están retrocediendo. "Existen indicios de que la recuperación se puso en marcha durante el segundo trimestre del 2009, y debería acumular una velocidad moderada durante el segundo semestre, conducida por Brasil", decía el Fondo en el documento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/09/30/mexico-comienza-mira-energia-solar>

México comienza a mirar a la energía solar Guadalajara.- La titular de la Sener federal, Georgina Kessel, afirmó aquí que la energía solar tiene grandes posibilidades en México, pues el país destaca en el mapa mundial de territorios con mayor promedio de radiación anual por ese rubro. Al inaugurar la XXXIII Semana Nacional de Energía Solar, la funcionaria de la Secretaría de Energía (Sener) subrayó que esa energía ha avanzado mucho de 1993 a la fecha, gracias a la capacidad instalada de los sistemas fotovoltaicos del país. Además, añadió, en cuanto a la tecnología termo-solar, México ha sido catalogado como uno de los 10 primeros países productores y poco a poco esa tecnología se abre espacio en pequeñas industrias como la textilera y de las tortillerías, que ya la están utilizando. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/10/01/index.php?section=economia&article=025n1eco>

Caen en \$100 mil 200 millones ingresos del gobierno en 8 meses Víctor Cardoso La situación financiera del sector público mexicano no mejora; por el contrario, se complica cada vez más, a tal grado que ante la caída en los ingresos presupuestarios el gobierno federal ha tenido que recurrir a un creciente endeudamiento interno y externo. La Secretaría de Hacienda dio a conocer ayer

que hasta agosto de este año los ingresos presupuestarios del sector público registraron una caída de 6.7 por ciento, lo que representó un déficit de 100 mil 200 millones de pesos respecto del mismo periodo de ocho meses de 2008.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/01/index.php?section=economia&article=025n2eco>FMI: México será la economía más golpeada de AL, con lenta recuperación Nueva York, 1º de octubre. América Latina se prepara este año para sufrir la mayor contracción en la actividad económica en décadas, y el peor comportamiento se presentará en México, dijo Standard & Poor's (S&P), y advirtió que podría bajar las calificaciones soberanas del país si el gobierno no resuelve los factores que limitan la recaudación fiscal y su perspectiva de crecimiento a mediano plazo. El Fondo Monetario Internacional (FMI) coincidió en que México será la economía latinoamericana más golpeada por la recesión mundial y "se recuperará más lentamente, porque su economía sufrió una caída más aguda de flujos de comercio" por su alta dependencia de Estados Unidos y de las exportaciones manufactureras.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/01/index.php?section=economia&article=026n1eco>El precio de los alimentos, en nueva espiral ascendente desde abril, alerta el Sela Susana GonzálezEl precio de los alimentos se encuentra en "una nueva espiral ascendente" desde abril de este año, lo que hace prever que la crisis alimentaria empeorará en los meses siguientes, sin que los países latinoamericanos "a excepción de Nicaragua, Bolivia y Chile" cuenten hasta el momento con políticas de largo plazo para hacerle frente, advirtió el Sistema Económico Latinoamericano y del Caribe (Sela), a través de una investigación. El organismo consideró necesario desplegar una estrategia regional para hacer frente a la crisis alimentaria con acciones comunes, como la conformación de un banco de alimentos, así como utilizar herramientas administrativas para evitar las excesivas fluctuaciones de precios y limitar la especulación financiera en los mercados internacionales de productos básicos.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/10/01/index.php?section=sociedad&article=042n1soc>Justicia con equidad de género, pendiente en México: Conapred Mariana NorandiLa titular del Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred), Perla Bustamante Corona, reconoció que no existe armonización entre las leyes mexicanas y los tratados internacionales, e instó al gremio jurídico a aplicar la justicia con equidad de género. "Debe existir congruencia en la forma de aplicar las leyes hacia las mujeres con los tratados internacionales que obligan al Estado mexicano a proteger enérgicamente la dignidad de todo ser humano."